



Ökologisch-Demokratische Partei

STADTRATSFRAKTION REGENSBURG
Von-der-Tann-Str. 1
93047 Regensburg
Tel. 0941 - 507 - 10 25
Fax. 0941 - 507 - 10 26
E-Mail. oedp-fraktion@regensburg.de
Internet. www.oedp-fraktion-regensburg.de

ÖDP Stadtratsfraktion Regensburg Von-der-Tann-Str. 1 93047 Regensburg

Bürgermeisterin i.V.
Gertrud Maltz-Schwarzfischer
Altes Rathaus
Rathausplatz 1
93047 Regensburg

Regensburg, den 13. Juli 2017

Schüler-Boom bis 2025 – Welche Auswirkungen hat das für Regensburg?

Sehr geehrte Bürgermeisterin Maltz-Schwarzfischer i.V.,

bitte legen Sie folgenden Antrag auf Sachstandsbericht dem Stadtrat, bzw. dem zuständigen Ausschuss zur Beschlussfassung vor:

ANTRAG

BESCHLUSSVORSCHLAG

1. Die Verwaltung legt dem Stadtrat einen Sachstandsbericht zu den kurz- und langfristigen Planungen im Bereich der Schulbauerweiterungen und Schulneubauten vor.
2. Ergänzend hierzu wird von der Verwaltung zu den Erkenntnissen der jüngst vorgestellten Studie der Bertelsmann-Stiftung, in der ein enormer Anstieg der Schülerzahlen bis 2025 aufgrund einer dynamischen Geburtenentwicklung prognostiziert wird, Stellung genommen. Diese Stellungnahme bezieht sich vor allem auf Ausblicke auf künftige Schülerzahlen in der Stadt Regensburg.
3. Zusätzlich wird von der Verwaltung auch ein Ausblick auf weitere von einem starken Schüleranstieg betroffene Aufgabenbereiche der Stadt Regensburg gegeben, wie z.B. Bedarf an Hort- oder Mittagsbetreuungsplätzen.



Ökologisch-Demokratische Partei

ÖDP Stadtratsfraktion Regensburg Von-der-Tann-Str. 1 93047 Regensburg

BEGRÜNDUNG

Am 12.07.17 wurde von der Bertelsmann-Stiftung eine Studie vorgestellt, nach der im Jahr 2025 aufgrund einer dynamischen Geburtenentwicklung etwa 8,3 Mio. Kinder und Jugendliche an allgemeinbildende Schulen gehen werden. Dies würde einen Anstieg um eine Million gegenüber der letzten Prognose der Kultusministerkonferenz aus dem Jahr 2013 bedeuten. Dies habe nicht nur Auswirkungen auf den Bedarf an schulischem Personal, sondern es gelte, auch beim Schulbau eine deutliche Trendwende einzuleiten. Für die Forscher stellt sich hier der verhaltene Beginn eines Trends dar, der enorm an Fahrt gewinnen wird.

Da in Regensburg für die nächsten Jahre ein weiterer Anstieg der Bevölkerungszahl prognostiziert wird, wird dieser Trend aller Voraussicht nach auch unsere Stadt vor große Entscheidungen im Bildungsinfrastrukturbereich stellen. Auch wenn die Stadt derzeit ebenso wie in den letzten Jahren große Summen in die schulische Infrastruktur steckt, sehen wir als ÖDP-Fraktion eine Notwendigkeit, möglichst früh über kurz- und langfristige Entwicklungen hierzu umfassend informiert zu werden um als Stadt Regensburg auf künftige Entwicklungen im Bildungsbereich optimal vorbereitet zu sein.

Mit freundlichen Grüßen,

Benedikt Suttner
Vorsitzender der ÖDP-Stadtratsfraktion